
SECRETAR:A

acTA o14 /201a.-
SESI6 DE COI{CEJO I,IUflICIPAL DE LOTA

II{ARTES Oa.O5.2O1a HORARIO 10:15 A 13:OO

En Lota, a 0g de l,4ayo de 2018, siendo las 10:15 se da inicio a

sesi6n del COrCETO tlUl{tCIPAL DE LOTA, ba)o la presidencia del Alcalde de la Comuna DOI{ MAUiICIO
VEIASQUEZ VALE ZUELA y como s€cretario municipal (s) DOI{ EDGARDO iIORALES RUIZ.

ASISTENTESI

Co CEJALES: Eduvina Unda araya, Tamar. Con.ha cabr€ra, aleiandro Cartes Riffo, Ca.los oy.rce
vargar., tvSn Ro<a s6€r, Cristian Ramlr€t xanriquez,

TASLA DE MATERIAS

'I. APROBACI6]{ ACTA A TERIOR
2. CORRESPOT DEI{CIA
3. VARTOS

PRESIDE EL COI{CEJO MU]{ICIPAL SEfrOR MAURICTO

VELASQUEZ VALEI{ZUEL,A, DAI'DO I]{ICIO A LA SESIOI{ DE COI{CEJO EN I{OMSRE DE DIOS Y LA

coMut{4.

Alcalde explic. l. pr€sencia del suscrito Edgardo l.lordles

Ruiz, r€allzando la flnci6n de Secr€tario l',lunicipal (s), mientras el titular Jo66 t iguel Arjona
Ballesteros se encuentra con licencia m&ica.

1.. LECTURA ACTA AI{TERIOR"

No se da lectura a las actas anteriores, por no estar drsponible, debido a que el Secretario lvlunicipal

Titular debi6 confeccionarlas y se encuentra con licencia m6dica.

2.. CORRESPOTOE'{CIA.

> S.cretario lilunlclpal (S): R€f. 3933 del 02-05-2018, que contlene ord. L26 del27'
04-2018 de DAF y d.talle con desglosc por M17.r00.-.

ConccJala Tamara Concha: Se le consulto a la AFUMUL.

Adminlstrador: Dice que el Sr. Parra, dlrector de DAF habria conversado con el Presidente de AFUI"lUL

sr, Flores y que estarian de acuerdo.

Concairla Tarnarr Concha: Si es verdad que se converso con dirigente de la AFIJMUL, aprueba.

ConcGj.l Cart€s: Aprueba.

Concci.l Oyarce: Aprueba.

Conccral Roca: Aprueba.

Concaial Rafilrez: Aprueba.
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Concejala t nde: Aprueba

7 Secretario tlunicipal (s): Se aprueba por unanimidad.

> Secreterio ilunlclpal (s): R!f. 3359 del 26-04-2018, qua aontl€n€ Ord. 118 del 24-
04-201a de DAF y R€f. 3259 con O.d.91 del 11-04-2O1a dc ref., Ocpartamento de

S.lud.-

Conc.jala Talnara Conch.: Sollclta mayor informaci6n y que este el director de DAF para que

explique.

Alcaldc: Da la palabra a don Hdctor lqartinez, jefe DAS para que explique.

Don H6ctor lr,lartlnez, Jef€ DAS: Explica que en el Municipio de Lota los presupuestos de salud

tlenen un car6cter trimestral, que el no comparte, pero se les obliga a hacerlo asi. Y que a solicitud

del sr. Parra Director DAF, en este caso lo hiciera solo por 2 meses.

concarala Tamara Concha: Consult6 sobre el per ciipita y se le dijo que en enero subiria, pero a la

fecha no se si ha sucedido.

Don H6ctor llartlnez, JGfc DAS: Subi6, pero no alcanza como todos los a6os.

Hoy tenemos dotaci6n casi completa de m€dicos, al atender m5s usuarios, suben la cantidad de

medicamentos,

Conc.jal Ramlret! Slgulendo la linea de Tamara, consulto en cuanto ha subldo el personal de salud de la

comuna, teniendo presente el ddficlt y el per crpita.

Alcalda: La contrataci6n de profesionales no es de libre disposici6n del Alcalde, tienen que pasar por

el Servicio de Salud Concepci6n.

Don HCctor, ruego que nos avoquemos a lo que es la modiflcaci6n presupuestaria.

Don Hactor ilartln€2, iefe DAS: En los pr6ximos dias tendremos comisi6n de salud.

Concaral R.amir€z: Insido, se deben ver las cosas de fondo y las necesidades e5t6n claras, saber que se

estl haciendo para corregir esta situaci6n.

Solicito un informe de la comisi6n de salud.

Coracjala Tamara concha: Deberiamos tener un informe a la Comisl6n de Salud.

Alcald€: Le pido a usted don H6ctor Martinez, como jete DAS entregue la informaci6n a los

Concejales, aqui no hay nada que ocultar. Es nuestro deber y responsabilidad la salud primaria.

Administrador: La ley establece que los Municipios deben traspasar al menos el 10% de su

presupuesto a Salud, ley 19368.

Se est6n revisando 6 temas para optimlzar los recursos.

Conc6j.l. Eduvim Unda: Consulta al jefe DAS. Con el per c6pita, aQud porcentaje falta para hacer

aporte municipal?

Don H6ctor l4artin€Z, jcfe DAS: El afro pasado fueron del orden de los 50 millones mensuales, se
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nos pidi6 que este afio fuera similar.

Concarale Eduvlna lrnda: Yo estarla por aprobar. no obstante lgual se nos entregue la informaci6n para

la comlsi6n de salud.

Cotlcajal Cartaar Saludo a todos las personas presentes, en especial a nuestros campeones de

cueca.

Me quedan muchas dudas, Aqui dice abril y mayo, estamos en mayo y no podemos aprobar
retroactivos,

El rol de nosotros es poder controlar. [a informacl6n es ambigua, yo entiendo Alcalde que propuesta
que se hace la autoriza el S.S. Concepca6n, pero si propongo una dotaci6n m6s grande, el sevicio de

salud igual la va a aprobar,

Insisto, la informaci6n es ambigua. Yo creo que se debe ver el fondo en comisi6n y ver como se

reduce el d6ficit.

Se supone que nosotros cubrimos para adelante, no para atr6s.

Tengo la informaci6n que hubo aumento en la dotaci6n, a mi me gustaria verlo en la comisi6n y

votarlo despu6s, ya informado.

llcaldc: Entiendo que esta modificacidn lleg6 en tlempo y forma.

En cuanto a su aprobaci6n o rechazo, ahora pueden recharar y Justificar su decisi6n.

No se trata que aumente el d6ficit, no se esta aumentando, la idea es que disminuya,

Don Leandro esta ace para que explique.

Conccjrl Roca: Este tipo de gastos no cuenta con financiamiento del presupuedo 2018. dicho por el Sr.

Parra, diredor de la DAF, algo pasa, por eso lo diJo y coartan la declsl6n de este Concejo.

La semana pasada se acord6 que hoy llegaria toda la informaci6n para despejar las dudas,

Seria bueno coordinar con el DAF para que estas anotaclones no 5e vayan dando vueltas. Finanzas se ha ido

dando vueltas. No podemos pagar gastos ya realizados.

Leandro Bernel La soluci6n que nos dlo el Sr, Parra, es hacer esto por 2 meses, si s€ gastaban de 80

millones a 60 millones mensuales, el Sr. Parra nos dijo que nos podla pasar 120 millones para 2 meses.

Da eldetalle de lo que se e$a cubrlendo con esta modiflcaci6n presupuestaria, porque la otm parte se esta

cubriendo con el per crpita.

Alcald.: Se llama a votaci6n.

ConcGj.la Eduvina Unda: Aprueba.

Conalj.l R.mlrez: Antes de decidh, que bueno que esta Akaro ace, el alcalde saempre habla de auto
referenc{a. Lo que explicaste ac5. Deberia haber llegado antes.

Quiero que quede en acta, solicitd un informe de las demandas, Sr. Alvaro Gonzdle2, el municipio esta
pagandd din;ros en Juicios perdidos, todos los recuGos que se est6n pagando en demandas, podria ir a
Salud. Apruebo.

ConceJal Oy.rcer l',te sumo a lo planteado por el Sr. Roca. nosotros no podemos andar oficina por
oficina, por eso estamos ac5, en el Concejo.

Apruebo.
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Secret.rio il unicipal (S)r

). Se poneen conocimiento del Cohc€io Ref. 1910 del 27li4l|OLS que contiene Ord.
L22 de 27 lo4l2Ol8 del Jefe Educaci6n.

> Ref.35l5 Ord DAF 111 Mod. Presupuestarla por i,|t17.15O.-, queda pendiente
pr6ximo conceio, adiuntar detalles.

' 
Se fija Comisi6n de Salud para el pr6ximo Lunes L4IOSIzOLA a l.s 10.00 hrs. En el
Sal6n de reuniones de Lota 8ajo.

i Se entregan a Conceiales bases del Concurso de Salud para conocimiento y votaci6n
en Pr6ximo Conceio,

4

Coiccral Roca: Dos consultas antes de aprobar:
Al juridlco, apodemos aprobar recursos retroactlvos?

aculnto hemos gastado en juiclos? y epor qud se han perdido?

acuanto mes se ha gastado en peEonal?

Sr. Alyaro Gonz{lez: Me llego un oflcio del Secretarlo Municlpal solicitando que se entregue un
informe a los Concejales de losjuicios y sus detalles.

Ahora la ley dlce que no se debe aprobar por un tema r€troactlvo, salvo que se produzca un p€rjulclo
por no hacerlo.

H6ctor ltl.rtlncr! Quislera entregar un informe en detalle, pero tambi6n en comisi6n.

€oncarrl Roct: Pero quiero el detalle del aumento, cuantas personas y recursos, a pesar de esto,
apruebo para no hacer coortapisos a salud,

Concrj.l C.rtes: Seguir con lo planteado @r el Sr. Roca, por Tamara, la informaci6n no est6.

Ahora Sr. Alcalde dice usted que debemos ir a las ofrcinas a buscar la informaci6n, pedi en la semana a
Secplan informacidn y se me drio que no estaban autorizados para entregarla.

En este caso, como es un tema de glud, voy a aprobar, deiando en claro que no tenemos toda la
informaci6n.

Concelala Tafiara Conche: Primero aclarar que pedi la informaci6n en el Concejo pasado y
hasta ahora no ha llegado.
Siempre criticaba a educaci6n por entregar asi la informaci6n, y salud asi tambi6n, muy deficiente,
Ustedes tienen la informaci6n y aPor qud no la entreqan?

En elOrd. De la DAF por marzo, en 3 meses de gastos y no coincide. Solicito se nos informe:

Reembolso de licencias medicas, reembolso de Farmacias, gastos en personal, gastos detallados,
gastos mensuales en medicamentos.
No me niego a aprobar, pero los gastos deben estar claros,

Alc.ldc: Se aprueba, por mayoria.

. Pol ictpeto e los campcones Rcgionalas dc Cueca, l€E saludamos y fclicitamos,

, Ref,3835 del 26/04/2018 que contiene Ord. 99 de 17lo4l2018 de Salud.

l'lodificacion del Reglamento de Bienestar de los Funcionarios de atenci6n Primaria de Salud

de la L l4unicipalidad de Lota.

S. realiza la votaci6n y se apru€ba por unanimlded.

> Ret.3108 del o6/04l2018 que contiene Ord. 55 de 05/04/2018 de Asesor Juridico.



I. i,IUNICIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA

5

Comodato de Jaula Sede Deportivo Bannen de Calle Osorno No30.

Producto que el terreno no es municipal, por ahora no se puede conceder, Asesor Alvaro

Gonz6lez deber6 estudiar posible propuesta de soluci6n.

> Se pone en conocirniento del Conceio Ref.4o2a del OT lO5l2OlA que contiene Ord.
77 de OZJo4I2OLB de Asesor Juridico.

Informa de la necesidad de generar IYod. Presupuestaria para pago de juicio..

> Ord. 142 de SECPLAI{ se dei. para el pr6ximo Concejo,

> Ref.3952 del O2lO5/2018 que contiene Carta de la Srta. Yobely Silva Coronado, en

representaci6n de Centro Cultural Gotemlot, Se da lectura.

> R.ef.3998 del 03/05/2018 que contiene Carta de la Asociacidn Deportiva 'El Carb6n Lota

Bajo". Se da lectura.

3.- Varios,

sra. l.la*a Zapata (Directora(s) de DOll): Explica situaci6n ocurrida en oficina de archivos con 3

trabajadoras de los programas de empleo y un video que subieron a las redes sociales (Facebook)

Administradon Explica lo sucedido y que el habia conversado con las trabajadoras y no se explica la

actitud de ellas por cuanto se les habia ofrecido que ellas eligieran donde querian trabajar.

Concejala Tamara Concha: Expresa su solidaridad con la funcionaria, Y se pregunta Zen qud

trabajo dan a elegir donde quieren trabajar?

Llamo a la responsabalidad con los medios.

Alcalde: Buenas tardes,
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ACUERDoS

r' Se fir. Comisi6n de Salud para el pr6ximo Lunes 14105/2018 a las 10.00 hrs. En el Sal6n de
reunlones de Lota Bajo.
AproM Modificaci6n Presupuestaria al Presupuesto a6o 2018 por M$120.000.-, para cubrir ddficit del
oepartamento de Salud ltlunicipal por concepto de remuneraciones y compra de medicamentos por los
meses de abrily mayo del 2018.
AproM !1odificaci6n del Reqlamento del Servicio de Bienestar de los Funcionaios de At€nci6n Pnmaria
de Salud de la l. Ilunicipalidad de tota (Ley No20.647 que modifrca la ley N'19.754).
Apro$ Modificici6n Presupuedana DAF por M$ 7.100.-, para la creacidn de Activldad Municipal
denominada Conmemoraci6n y Homenaje Dia del Funcionario ltlunicipal 2018 del Programa de Eienestar
de Personal.

Slendo las 13,00 hrs, se da t6rmino de acuerdo al

Municlpal (s)
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